

XLIX REUNION DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE INMUNOLOGIA

Mar del Plata, 14-17 de noviembre de 2001

Discurso de la Presidente

Dra. LIVIA LUSTIG

Estimados amigos:

Celebro, que a pesar de la crisis internacional y nacional por la que estamos atravesando, podemos reencontrarnos, en el marco de la XLIX Reunión Anual de la Sociedad Argentina de Inmunología (SAI), que tengo el honor de inaugurar. Celebro también el hecho de que la reunión se realice nuevamente, en forma conjunta con la Sociedad Argentina de Investigación Clínica (SAIC) ya que esto posibilita un intercambio sumamente enriquecedor y estimulante entre investigadores de distintas disciplinas.

El número de trabajos presentados en el área inmunológica, 107 trabajos, ha sido muy similar al del año pasado y representa un 22% del total de presentaciones de todas las áreas. Este número indica por un lado, que los investigadores, a pesar de las numerosas dificultades, logran desarrollar sus proyectos y por otra parte, que hubo una respuesta muy positiva a esta convocatoria.

Desearíamos, sin embargo, que hubiese un crecimiento sostenido en calidad y en número de trabajos y, sobre todo, que esto fuera el reflejo de la formación de nuevos grupos de investigación y de consolidación de aquellos ya existentes. Sabemos que esto no es así, que la pérdida de jóvenes investigadores talentosos que van al exterior y no vuelven no sólo continúa sino que ha aumentado. Esto es debido a la falta de un apoyo adecuado y sostenido del área de Ciencia y Técnica, agravada aun más por la situación económica general del país.

Para revertir esta situación, los investigadores deberíamos dedicar tiempo, esfuerzo y creatividad para instalar en la sociedad la convicción de que es importante que el país se desarrolle en el área científico-tecnológica.

En relación a las actividades que se desarrollarán en este Congreso ya iniciado, debemos destacar la organización de una mesa redonda sobre "Autoinmunidad en sistema nervioso", en la cual participarán prestigiosos invitados extranjeros y nacionales como los Dres. Hartmut Wekerle, Gianvito Martino y Jorge Correale. En esta mesa se tratarán temas tan novedosos como el estudio del microambiente inmunológico del cerebro, o temas más aplicados como el efecto de hormonas y de terapia génica en enfermedades autoinmunes desmielinizantes del sistema nervioso. Como actividad interdisciplinaria se ha organizado, en conjunto con SAIC, una mesa de "Tumores" en la cual el aspecto inmunológico será abordado por la Dra. Jeanne Wietzerbin quien analizará el papel del interferón en esta patología. La conferencia "Leonardo Satz" estará a cargo del Dr. Vipin Kumar, quien enfocará un tema básico de gran importancia, como son los linfocitos T reguladores, área en el cual es un experto. Se han organizado encuentros informales con los invitados extranjeros para lograr una mayor interacción que, esperamos, sea aprovechada por todos los interesados en cada área específica.

En los últimos años la SAI ha querido estimular no sólo la investigación básica sino también la investigación clínica en inmunología. Con este propósito, se ha organizado una mesa sobre "Neumococos: epidemiología, inmunología y prevención" en la que participarán especialistas en el tema como son los Dres. R. Ruvinsky, M. Gaillard y R. Debag. Por otra parte, este año se ha agregado un nuevo premio "Leonardo Satz" al mejor trabajo en inmunología clínica además del tradicional premio al mejor trabajo en inmunología básica.

Dado el crecimiento explosivo de la inmunología en los últimos años y su invasión a otros campos, la SAI ha resuelto realizar durante el año Cursos y Jornadas a fin de actualizar conocimientos básicos de inmunología y de su aplicación a distintas patologías, para inmunólogos y para especialistas de otras áreas. Entre estas actividades podemos mencionar que la SAI está organizando para el año 2002 un curso de actualización en inmunología celular y molecular básica y clínica. Este curso tendrá una estructura de módulos independientes para facilitar la concurrencia de los interesados, especialmente de aquellos del interior del país. Ya en junio del 2001, se realizó una Jornada de actualización sobre aspectos básicos y clínicos de Autoinmunidad a la que asistió numeroso público. También debemos mencionar que un activo grupo de socios de la SAI de Córdoba está organizando para el próximo año, una Jornada sobre el tema "Vacunas".

Quisiera destacar que ha sido un gusto trabajar con el Presidente y la Secretaria de la SAIC, los Dres. Carlos Pirola y Silvia García, quienes con gran eficiencia y dedicación, se han ocupado de la mayor parte de la organización de este evento. También deseo agradecer sinceramente a toda la Comisión Directiva de la SAI por la colaboración brindada en todo momento. Expreso mi reconocimiento muy especial al secretario de la SAI, al Dr. Eduardo Chuluyan y a la tesorera, la Dra. Liliana Bezrodnik quienes, con gran responsabilidad, dedicaron mucho tiempo y esfuerzo a la tarea de organización del Congreso, además de haber trabajado ambos, muy activamente, en la programación del curso y de la Jornada de Invierno, respectivamente y a María Elena Sales por su trabajo en la página web. En nombre de la Comisión Directiva de la SAI, agradezco a Rosana Greco por su eficiente trabajo, a los investigadores que actuaron como Jurados del Premio "Leonardo Satz" por el interés y el tiempo que han dedicado y aún dedicarán a dicha tarea, así como a los docentes de los Minicursos y a los Coordinadores de comunicaciones orales y de posters. Finalmente, agradezco a la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica y al CONICET, así como a las empresas privadas que han colaborado, por el apoyo económico que nos han brindado, sin el cual no se hubiese podido realizar este evento.